

Éditorial

Municipales 2026 : pourquoi autant de listes ?

Cinq listes envisagent de se présenter à vos suffrages pour les municipales qui auront lieu les 15 et 22 mars prochains. Pour un village de 2100 habitants, c'est beaucoup.

C'est d'abord le signe d'une forte insatisfaction des Bouraysiens qui prennent peu à peu conscience de l'immobilisme de notre municipalité, du décalage qui s'est creusé avec les communes environnantes, de la disparition de nos commerces et de la dégradation des services communaux alors que la fiscalité ne cesse de s'alourdir.

Cela montre aussi que l'esprit de division continue de dominer à Bouray malgré nos appels au rassemblement :

- en 2020, où les deux listes d'opposition rassemblées étaient majoritaires,
- après les élections, lorsque nous avons expliqué au maire qu'avec moins de 20% des inscrits, il devait élargir sa base s'il voulait être le maire de tous les Bouraysiens,
- lorsque nous avons tendu la main au « collectif citoyen » pour proposer ensemble une alternance.

Des egos surdimensionnés, des antagonismes absurdes, l'esprit de secte, sans oublier les ambitions politiques de certains et le jeu des partis, ont rendu la tâche quasiment impossible... Tout au moins avant les élections, parce qu'une fois élu, la première mission du nouveau maire sera d'essayer d'effacer toutes ces divisions nuisibles. Il devra rassembler largement les Bouraysiens, sans esprit partisan, sans clivage artificiel, afin de mobiliser toutes les énergies, tous les talents en faveur de notre commune.

Cinq listes, c'est 95 personnes (en réalité 97, puisque notre liste compte 21 candidats) qui se présenteront à vos suffrages. « *Dommage qu'on ne voit pas tous ces gens à la caisse des écoles ou à l'organisation du carnaval* » nous disent des Bouraysiens. En effet, cette réflexion est justifiée pour certains dont on n'a jamais entendu parler avant l'élection et dont on n'entendra plus parler après. En revanche, ça ne l'est pas pour « *Bouray Autrement* » : nombre de nos militants sont très actifs dans les associations, la caisse des écoles, le CCAS, les parents d'élèves, les commissions, les réunions publiques, la gestion de la commune, de la CC*, les commémorations, ... et cela depuis de longues années. Quand ceux-ci parlent de la politique communale, ils savent de quoi ils parlent!

Potentiellement, cinq listes en septembre 2025, mais rien ne dit que toutes seront complètes avant le 26 février 2026, date limite d'enregistrement à la préfecture. En automne, les feuilles tombent en tourbillonnant fredonnent nos enfants. Pas seulement les feuilles d'automne.

Robert Longeon

Bulletin n°10 – Octobre 2025



Un 14 juillet sans feu d'artifice à Bouray

Nous avions l'habitude, chaque année, de fêter le 14 juillet en collaboration avec les communes de Lardy et Janville par un feu d'artifice ou, comme l'année dernière, par un spectacle « son & lumière ». Pour la première fois depuis son instauration en 1880, la municipalité de Bouray a refusé de célébrer notre fête nationale.

Comme on s'étonnait de cette décision, un édile municipal a prétendu que « le préfet avait interdit les feux d'artifice à moins de 2,5 km de zones boisées ». Explication démentie par les élus de Lardy qui ont confirmé avoir toutes les autorisations requises, précisant même que « l'arrêté préfectoral indique 200m et non 2,5 km d'une zone boisée ».

Quant à M. Galiné, il a justifié par des problèmes budgétaires son refus de s'associer à la commémoration de la fête nationale. Précisons que la participation demandée à Bouray était inférieure à 4000 €... soit 5 fois moins que l'étude sur la circulation.

La vraie raison est idéologique comme le dévoile M. Galiné sur son site Facebook : « Il faudrait que chacun s'interroge des aspects négatifs pour notre environnement de tels feux ». S'en suivent les postures habituelles destinées à faire avaler la pilule : « À Bouray-sur-Juine, ces valeurs prennent tout leur sens dans notre attachement à la solidarité, à la démocratie locale, et à la préservation de notre cadre de vie ». Quelle relation y a-t-il entre « solidarité », « cadre de vie » et refus de s'associer au feu d'artifice au château de Gillevoisin ? Quant à la « démocratie locale », il serait plus convaincant, s'il avait consulté les Bouraysiens, ou au moins le conseil municipal, plutôt que prendre une telle décision en solitaire.

En réalité, Monsieur le Maire s'est fixé pour mission de rééduquer les Bouraysiens suivant les dogmes professés à Lyon, Grenoble ou Paris. C'est son projet, mais pourquoi inventer de fausses raisons à son refus de commémoration ? Serait-il contre la célébration de la fête nationale ? Pourquoi ne pas annoncer clairement la couleur durant la campagne électorale ? Bref, pourquoi avancer masqué ?

Mieux valoriser notre patrimoine

Notre commune fut mise à l'honneur lors des journées du patrimoine.

« Bouray Autrement » mettra toute son énergie pour valoriser nos richesses historiques et multipliera ce type de manifestations festives afin de renforcer les liens entre tous les habitants, les commerçants et les artisans.

Les propositions de « Bouray Autrement » pour 2026

Ce moment de la pré-campagne électorale est celui de la présentation des grands axes de notre programme, affinés par l'enquête que nous menons auprès des Bouraysiens et dont nous présenterons tous les résultats dans notre prochain bulletin. C'est aussi celui où nous précisons les principes qui nous guideront durant le prochain mandat, si nous sommes élus. Le premier de ceux-ci est de sortir Bouray de son immobilisme en comparaison aux communes voisines. Nous y reviendrons. Le deuxième est de ne pas financer nos propositions par une augmentation de la taxe foncière comme c'est l'habitude avec les promesses électorales. Ce principe implique de hiérarchiser les objectifs et de les étaler sur tout le mandat en

fonction des aides possibles ; ensuite, de fonder nos propositions sur des études sérieuses : quel périmètre, quels investissements, quels financements, quels frais d'exploitation et d'entretien ; enfin, et surtout, notre projet s'appuie sur le développement des associations locales et sur le bénévolat.

Nous publions sur notre site trois études qui illustrent comment ces principes sont suivis : mise en place de « voisins vigilants » pour répondre aux besoins de sécurité qui ne feront que croître dans l'avenir ; installation d'un café associatif au centre de Bouray et d'un nouveau marché dominical place de l'église pour participer à la dynamisation du centre ville.

Un marché dominical pour faire battre le cœur de Bouray

« Bouray Autrement » porte, pour les municipales 2026, un projet phare : (re)créer un marché dominical sur la place de l'Église. Ce rendez-vous réunirait producteurs, artisans et commerçants, accompagné d'animations conviviales. Objectifs : redonner vie au centre-bourg, soutenir l'économie locale, encourager les circuits courts et offrir un lieu de rencontre aux habitants comme aux visiteurs. Sans investissement important, ce marché dynamiserait commerces et associations, valoriserait l'espace public et renforcerait durablement l'attractivité de notre commune et le lien social entre les habitants.

Consulter notre étude sur https://bouray-autrement.fr

Voisins vigilants : sécurité et solidarité au quotidien

Mettre en place un réseau « Voisins vigilants » renforcera la sécurité et la solidarité dans chaque quartier. Les habitants volontaires veilleront ensemble, en lien avec la mairie et la gendarmerie, pour prévenir les incivilités et signaler les situations suspectes. Ce dispositif favorisera l'entraide, la sérénité et le dialogue entre riverains, tout en créant un climat de confiance et de responsabilité partagée. Il s'inscrit dans une démarche citoyenne visant à protéger et valoriser la qualité de vie à Bouray-sur-Juine.

Consulter notre étude sur https://bouray-autrement.tr

Un nouveau dépôt sauvage dans les champs derrière Bouray

La délinquance à Bouray c'est aussi les dépôts sauvages comme celui de la photo prise le 18/9/2025 : ici plusieurs camions de gravats divers. Le coût d'enlèvement pour la commune et le travail supplémentaire pour les employés communaux, deviennent insupportables. Peut-on les empêcher complètement ? Probablement pas. Peut-on au moins en diminuer la fréquence ? Oui, si les auteurs de ces actes savent qu'ils courent un risque important de se faire identifier. La mise en place de « Voisins vigilants » va dans ce sens. Des caméras aux entrées/ sorties de la commune (dont l'accès aux images ne serait possible que par la gendarmerie et seulement dans le cadre d'une enquête), faciliteraient l'identification des auteurs de ces délits... mais aussi des vols et des dégradations qui augmentent de manière inquiétante à Bouray.

Le café qui rassemble et fait vivre le centre de Bouray

Un café associatif au cœur du village offrira un lieu chaleureux mêlant espace de convivialité, jeux de société, coin lecture, friperie solidaire et parc informatique. Ouvert à tous, il favorisera les échanges intergénérationnels, proposera des consommations abordables, des ateliers citoyens ou créatifs, et soutiendra la vie associative locale. Ce tiers-lieu contribuera également à dynamiser le centre-bourg, encourager la solidarité et renforcer durablement le lien social à Bouray-sur-Juine.

Consulter notre étude sur https://bouray-autrement.fr

Renaissance de la Fête du Village place de l'église, centre de notre village

Cette fête était l'occasion de mettre à l'honneur notre patrimoine, nos traditions, mais aussi la richesse de la vie associative et culturelle qui faisait battre le cœur de notre village. Elle nous rappelait combien il était important de préserver le lien social et de continuer à faire vivre des moments de joie et de rassemblement aux petits et aux grands. Que cette manifestation devienne à nouveau un rendez-vous incontournable chaque année.



Des finances claires, une commune en confiance

La transparence des finances communales sera une priorité : publication claire du budget, suivi des dépenses et des investissements, comptes rendus accessibles en ligne et sur les réseaux sociaux. Les conseils municipaux seront enregistrés (audio/

vidéo) et diffusés, afin que chacun puisse suivre l'usage des fonds publics et les décisions prises. Cette démarche renforcera la confiance entre habitants et élus, valorisera une gestion responsable et impliquera chaque citoyen dans la vie démocratique.

Vos élus « Bouray Autrement » représentant l'opposition au conseil municipal : Robert Longeon ; Tiphaine Chauvet ; Patrick Bretin

Retrouvez-nous aussi sur https://x.com/Bouray2026

Tel.: 06.75.21.31.70



Courriel: bourayautrement@free.fr

Web: https://bouray-autrement.fr



Facebook : https://www.facebook.com/ groups/528552394464636



Rejoignez-nous sur Discord: un espace gratuit et ouvert à tous pour s'informer, échanger, débattre et participer à la vie locale avec Boura Autrement. https://discord.gg/fNQFcxEfgh